

## Ayer se realizó una rectificación a vanguardia de nuestras líneas del frente de Jaén

### Cuartel General del Generalísimo

#### Parte oficial de guerra

Burgos. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de Marzo de 1938. En el frente de Jaén se ha llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestras líneas.

Burgos, 2 de Marzo de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. -- Rubricado.

### El Caudillo visita a los heridos del Hospital de Santa Clara

### El entusiasmo de los heridos se manifestó con delirantes aclamaciones al Generalísimo

Burgos, 2. -- Esta mañana S. E. el jefe del Estado, Generalísimo Franco, acompañado de S. E. el ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer, del general de la Sexta división, señor López Pinto, del jefe de Prensa de los ayudantes y personal de su escolta, ha visitado a los heridos que reciben asistencia en el Hospital de Santa Clara. También se hallaba en dicho centro benéfico el ilustre periodista don Tomás Borrás. Más de dos horas permaneció el Caudillo en el Hospital y conversó con cada uno de los heridos. El entusiasmo ante la

presencia del Generalísimo Franco fué indescriptible. Los heridos y convalecientes aclamaron a Franco delirantemente y el jefe del Estado, se interesó por las heridas que sufría cada uno de ellos. Sería imposible citar detalladamente todas las conversaciones sostenidas por el Caudillo con los heridos y convalecientes. Bastará citar el rasgo de un legionario que al ser preguntado por sus heridas, dijo, que lo único que sentía era haber caído herido antes de llegar a las alambradas del enemigo. La despedida que se hizo al Caudillo, fué inenarrable, vitoreándosele delirantemente.

### Crónica de la situación militar

### ¿Por donde atacarán los «facciosos»? - se preguntan atemorizados los capitostes de la zona roja

### Mientras la infantería descansa, nuestra artillería y la aviación machacan al enemigo

Salamanca, 2. -- Sigue en los frentes el compás de descanso que se inició con la conquista de Teruel por nuestras tropas y que no terminará hasta que el Alto Mando nacional lo determine. La actividad guerrera se limita a los duelos de batería y a los servicios de las alas nacionales, siempre vigilantes y en acecho. En el frente aragonés trabajaron ayer bien los pilotos nacionales, en vuelos de reconocimiento y bombardeo. No hubo combates porque la «gloriosa» no se decidió a ha-

cer acto de presencia a pesar de que nuestras alas volaron sobre sus propias guardias. Las preocupaciones del Comité soviético de Barcelona que preside Negrín y dirige Prieto al dictado de Moscú, son múltiples y agobiantes. Han forzado sus resortes terroristas para intentar sostener una retaguardia que se cae, que se les va de las manos. Las camadas angustiosas de los Comités marxistas y los periódicos adquieren caracteres trágicos: ¡Animo, valor!, machaquemos sin

## OTRO PROCESO SENSACIONAL EN MOSCÚ Se juzga a 11 ex-ministros acusados de intentar asesinar a Stalin, Molotof y Vorochilof

Moscú, 2. -- Ha comenzado la primera sesión de un proceso monstruo, en el que figuran en cartados 21 individuos acusados de trotskistas, entre ellos 11 ex-ministros soviéticos, todos ellos detenidos en 1937. Como ocurrió en otros sensacionales y espectaculares procesos anteriores el procurador general de la U. R. S. S. dió lectura a las acusaciones, las cuales duró dos horas. En ellas, se vierten ataques y sospechas no ya solo contra Alemania y Japón, como es norma y costumbre, sino que en esta ocasión también se acusa a Inglaterra y a Polonia.

Estos ataques han provocado enorme sorpresa a los diplomáticos y periodistas extranjeros que habían sido autorizados para asistir al proceso.

En el acta de acusación, se dice que la finalidad del complot era de derribar al Gobierno de la U. R. S. S. y que todos los crímenes de los encausados en el sensacional proceso han sido plenamente probados, ya que los han reconocido los propios juzgados. Los espectadores están asistiendo a un hecho único. Según la acusación, los jefes soviéticos a quienes se juzga, manifestaban haber colaborado con los jefes del servicio de espionaje de Alemania, Inglaterra, Japón y Polonia.

También dicen que a cambio de la ayuda que les prestaban dichas potencias, para derribar al Gobierno soviético, se habían comprometido a ceder territorios a los mencionados países, siendo la Rusia blanca el territorio que cederían a Polonia. La segunda parte de la acusación se basa en la definición de los actos terroristas realizados y por realizar de los procesados. Parece que el papel más importante había de desempeñarlo el ex-jefe de la G. P. U. Yagoda. Se trata de asesinar a Stalin, Molotof y Vorochilof, por encargo de Trotski. Después de leída la acusación se procedió a preguntarle a los procesados si se contaban culpables a lo que con testaron con un sí categórico a excepción de Trotski.

La sensación que causó la respuesta de este último no es para describir, especialmente en el procurador general de la U. R. S. S., que no osó ni siquiera hablar, en tanto que el procesado decía: Revoco todas mis declaraciones precedentes. He de hacer constar que las hice coaccionado. Ante esto, el presidente acordó suspender la sesión en medio de los comentarios de los diplomáticos y periodistas extranjeros.

### SE CONDENA A 31 COMUNISTAS POLACOS

Varsovia, 2. -- Los tribunales han condenado a 31 personas afiliadas al partido comunista a penas que oscilan entre cuatro y nueve años de prisión.

Los condenados, entre otras cosas estaban acusados de haber organizado una huelga de campesinos en la región.

## Se agrava la situación política francesa

### El Senado no ha aceptado el Estatuto de Trabajo tal como lo aprobó la Cámara

París, 2. -- El Senado ha decidido proponer una fórmula que discrepa de la propuesta por la Cámara en relación al Estatuto de Trabajo. Dicha fórmula fué sometida a votación y aprobada por 180 votos contra 69.

Al conocerse la propuesta del Senado las minorías parlamentarias del frente popular se reunieron apresuradamente. La tensión política que se ha producido es grave, aunque a última hora de la tarde se decía que la Cámara transigiría en parte y accedería a las pretensiones de la Alta Cámara. A última hora de la noche se ha reunido la Cámara, en medio de la mayor emoción.

### Entre la policía francesa y tres bandidos se registra una batalla campal

Resultaron muertos un policía y un bandido y heridos dos guardias y otro malhechor

París, 2. -- Cerca de Cobignan, en el departamento del Sena se ha registrado una verdadera batalla campal, con un intensísimo tiroteo. Unos bandidos dieron un ataque y avisada la Policía los persiguió. Los bandidos montaron en un automóvil y los agentes los persiguieron en otros vehículos. Sin detenerse desde los automóviles se hizo un terrible tiroteo que terminó al fin con el apresamiento de los bandidos. Como consecuencia de la refriega resultaron muertos un gendarme y un bandido de nacionalidad española y heridos gravemente dos gendarmes y otro bandido también de nacionalidad española. El otro bandido fué detenido y es de nacionalidad alemana.

## CINISMO

De poco podemos asombrarnos ya; los rojos han rebasado toda posibilidad de asombro. Pero hoy cuando miráramos al campo de los marxistas y recordáramos el horror que se escondía dentro de las líneas militares hemos advertido que aún quedaba algo para colmar nuestro asombro.

A las ocho y veinticinco de hoy se ha radiado por una emisora oficial del gobierno rojo, una nota del ministerio de Defensa cuya cartería sigue desempeñando Indalecio Prieto a pesar de lo de Teruel. Decía así: "Habiendo solicitado varios religiosos de los últimos reemplazos llamados a filas que se les destine a cuerpos donde no haya de empuñar las armas y estando entre ellos dos carmelitas huídas de la zona facciosa donde por la fuerza se les alistó en el Tercio el ministro, de acuerdo con el gobierno de la República, ha dispuesto que todos los religiosos cualquiera que sea su confesión, presten servicio en Sanidad Militar. Los que alegando su condición de religiosos, regulares o seculares deseen ser baja en los cuerpos combatientes, deberán solicitarlo de sus jefes y autoridades superiores. El gobierno de la República dispondrá su traslado a cuerpos auxiliares.

Indignarse, ¿para qué? Acabamos de ver las profanaciones de las Iglesias de Teruel, las destrucciones de las imágenes. Acabamos de conocer detalles fidedignos de cómo persiste el sistema terrorista en el campo enemigo. Ya hemos dicho, como en Teruel actuaron las checas que presidió el alcalde Angel Sánchez Batea. Es un sistema que ya no nos indigna siquiera. ¿Quién va a creerles? Cinismo. Tiene sus quebras el cinismo rojo que desacredita para siempre todas sus informaciones. Millares de sacerdotes y religiosos asesinados; todos los templos profanados y destruidos en su mayoría. Una sentencia de muerte por cada religioso; una persecución feroz durante diez y nueve meses y ahora oficialmente, el respeto no sólo para la vida sino para la conciencia de los religiosos.

¿Quién puede creer en la sinceridad de esa nota? Concuéda con el hipócrita espíritu de ellos, lo que dicen las radios rojas cuando se dirigen a nuestros soldados: "El ejército del pueblo no atacó a los católicos y si quemó las Iglesias fué por que en ellas los curas facciosos tenían montadas ametalladoras en los campanarios. Quemamos no las casas de Dios, sino los templos políticos que allí tenían los enemigos del pueblo. Si han muerto algunos curas, es porque habían disparado contra los ciudadanos. Nosotros respetamos a los sacerdotes y la conciencia de los católicos que tienen abiertas sus iglesias.

¿Quién habrá sugerido esas emisiones dirigidas a nuestros combatientes y esa nota del ministerio de Defensa de la República? Ni cinismo siquiera: Ni hipocresía. Idiotez. Idiotas nada más. Nuestra capacidad para el asombro, esta agotada. La nota de Indalecio Prieto que no creemos ni creerá nadie, es sencillamente imbecil. Respecto a las personas y a las conciencias de los religiosos, ni aunque lo juren los frailes descalzos que según Prieto, metidos en el Tercio por la fuerza, habrá quien crea que el terror ha cesado en la zona roja.

JUSTO SEVILLANO

### Viveres y utensilios para Teruel

Zaragoza, 2. -- El alcalde de esta ciudad ha enviado al de Teruel varios volquetes para el desescombro de la ciudad, así como una bomba para el suministro de agua y utensilios de diversas clases, así como viveres y ropas.

El Ayuntamiento en la sesión de esta tarde acordó celebrar honras fúnebres por los voluntarios carlistas caídos el cinco de marzo del pasado año. La calle del Requeté estará en galanada este día.

### Un comentario de "Giornale de Italia" sobre la nueva constitución de Rumania

Roma, 2. -- El "Giornale d'Italia", en un editorial, hace notar que la nueva Constitución de Rumania, que entró en vigor ayer, significa ante todo una marcada reacción a los principios democráticos. El mismo periódico "Populaire", dice el "Giornale d'Italia", examina la nueva Constitución rumaniana, ha escrito que con ésta desaparecen los partidos políticos y, por lo tanto, el régimen parlamentario. He aquí desaparecida bien pronto la alegría de las izquierdas francesas por la caída del ministerio Goga. He aquí también confirmada la nueva dirección de la política rumaniana, que la prensa italiana había indicado como el verdadero hecho dominante en Rumania durante el presente año.

El régimen rumano actual, prosigue el periódico romano no es un régimen fascista en sentido propio. Pero se trata de una dirección, en muchos aspectos, convergente con la Fascista. El "Giornale d'Italia" hace notar luego la importancia del artículo 91 de la nueva Constitución, que establece que, en adelante, ningún ejército extranjero podrá pasar por territorio rumano sin la autorización de una ley especial. Todos comprenden que tal disposición constituye, por parte de Rumania, un acto unilateral que implica una revisión del Estatuto de la Sociedad de Naciones y precisamente del artículo 16 relativo a la seguridad colectiva. Con este artículo Rumania corría el riesgo de tener que abrir la frontera de la Besarabia a las tropas soviéticas, que una vez entradas podrían quedarse en ellas.

### Han sido aprobadas por Inglaterra las directrices de las conversaciones italo-Iglesas

Londres, 2. -- Las directrices esenciales en los últimos días para las negociaciones encaminadas a una aproximación Anglo-Italiana, fueron hoy definitivamente aprobadas por el gobierno británico.

Se asegura que en vista de este acuerdo, el embajador de la Gran Bretaña en Roma, regresará a esta capital a fines de la presente semana.

Se cree que las negociaciones empezarán a principios de la próxima semana. La duración de las mismas no se puede calcular aunque se supone que se prolongarán hasta fines de Abril, esperándose que desde la primera reunión, se vea la posibilidad de una evención.

El periódico "Star" publica el programa de las negociaciones asegurando en las mismas se tratará de la cuestión de las fuerzas Italianas terrestres y aéreas en Libia y de la fortificación de determinadas islas Italianas entre Italia y el Norte de África y de las del mar Rojo así como de las cuestiones referentes al lago Tana. Afirma también el "Star" que Lord Perth ha recibido instrucciones para tratar de

### El trato que da Rusia a los representantes extranjeros

Moscú, 2. -- El encargado de Negocios de Alemania en esta capital Von Tppelberg, renueva hoy su protesta ante el comisario del Exterior ruso por las repetidas molestias a los Consulados alemanes en la Unión Soviética, especialmente al Consulado general de Kíev.

Las molestias se producen en registros, detenciones e incluso cortar la luz eléctrica en el domicilio de su funcionario.

No obstante estas protestas, las autoridades soviéticas no hacen nada para remediar estas medidas intolerables. El encargado de Negocios, comunicó al comisario del Exterior por encargo del Gobierno del Reich, que éste exija del Gobierno soviético el cierre de las representaciones consulares en Hamburgo y en Koenigsberg, a su vez Alemania cerrará los Consulados de Kíev y en Nowofivirak.

## Documento Nacional

PRIMER AÑO TRIUNFAL

FOTOGRAFÍAS DE DOLOR Y DE VICTORIA GRÁFICOS DE NUESTRO ESFUERZO GUERRERO Y ECONOMICO EXALTACION DE NUESTRO EJERCITO, MARINA Y AVIACION PRUEBAS INAPELABLES DE LA RAZON Y DE LA HONRA DE ESPAÑA

### Próxima inauguración en Ceuta

S. E. P. Y P. -- CEUTA

# Día de reparación

La Pia Unión de las Marías de los Sagrarios-Calvarios celebra el próximo día 4, primer viernes del mes, el vigésimo octavo aniversario de su Fundación, y atendiendo a los deseos de su Excmo. y Rvdo. Fundador y Moderador General convierte ese día en un día de más ferviente y mayor Reparación al Corazón Eucarístico de Jesús en desagravio de los innumerables y horrendos pecados cometidos en España contra su Santísima Persona en la Sagrada Eucaristía.

Siendo esta una Obra, cuyo fin principal es dar al Corazón de Jesús diaria y constante reparación, cuando trata de hacer algo extraordinario ha de esforzarse porque sea más intensa por la calidad y más extensa por la cantidad de Sagrarios ante los que se ofrezca esta reparación, así como por el número de personas que en ella tomen parte.

Coincidiendo este año dicho aniversario con el primer viernes del mes, consagrado al Sagrado Corazón de Jesús, la Pia Unión, debidamente autorizada por el Ilmo. señor Vicario Capitular, S. V., invita a todas las Asociaciones y personas piadosas, para que asistan a la Misa de Comunión General, que se celebrará dicho día 4 a las ocho de la mañana en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios y a los cultos de desagravio que tendrán lugar a las seis de la tarde en la misma parroquia. En los cultos de la tarde predicará el Rvdo. P. Rodilla, Consiliario de la Federación de Estudiantes Católicos y Juventud Masculina de Acción Católica de la Archidiócesis de Valencia, y, en la actualidad, capellán del crucero auxiliar "Mallorca".

## El general Farinós

Llegó de la Península, acompañado de su distinguida familia, el Excmo. señor don Francisco Farinós Gispert, General de Intendencia e Inspector de los servicios del Ejército del Sur, Marruecos y Canarias.

Al dar la bienvenida a tan prestigioso General deseamos que su breve estancia entre nosotros le sea muy grata.

## Construcción de refugios

**D. C. A.**  
Aportaciones en metálico recaudado en el día de hoy, 2.557'50 pesetas.  
Total recaudado hasta la fecha, 50.950'10 pesetas.  
Cuenta 2 de marzo de 1938.  
—II Año Triunfal.  
El Secretario, Alfredo Meca

## PERDIDAS

Con esta fecha se entregan en esta Secretaría unas pieles, una tarjeta de identidad, un rolario, unos llaveros y unos billetes del Banco de España, todo ello procedente de extraviado en la vía pública y que se entregará a los interesados en dicha dependencia.  
Cuenta 2 de marzo de 1938.  
—II Año Triunfal.  
El Secretario, Alfredo Meca

## Recaudación de Contribuciones Hacienda Pública

Hace saber:  
Que la recaudación voluntaria del primer trimestre del año 1938 por contribución industrial y demás conceptos tanto de Ordinaria como accidental tendrá lugar en esta ciudad de Ceuta del día 10 al 19 del presente mes de marzo en las Oficinas de esta Recaudación calle de Alfau n.º 13-2, horas de 9 a 12 mañana y 3 a 6 de la tarde.

También pone en conocimiento de todos los contribuyentes que tengan valores atrasados por conceptos tanto industrial como patentes de Automóviles y recibos de Utilidad por más tiempo el pago de sus débitos, entendiéndose que de no satisfacerlos muy en breve se tomarán inmediatamente procedimientos hasta realizar dichos descubiertos por completo.

**Junta Central de Vestuario del Ejército de Marruecos**  
ANUNCIO  
Hasta las doce horas del día veinte del próximo mes de marzo, se admiten ofertas en la Secretaría de esta Junta, sita en las oficinas que ocupa el Parque de Intendencia de esta plaza, para la adquisición de las prendas y efectos de vestuario cuyo detalle figura expuesto al público en la tabla de anuncios de la citada Secretaría, como así mismo los modelos correspondientes todos los días laborables, de 12 de la mañana a 1 de la tarde.

El plazo de admisión de ofertas, terminará la fecha y hora indicadas, pasadas las cuales, no se admitirán por ningún concepto.  
Ceuta, 21 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.  
El Capitán Secretario

**MENACHO**  
Librería  
LIBRERIA  
Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines, Libros de texto Encargos rápidos

**D. C. A.**  
**Construcción de refugios**  
O. N. S.  
(Oficina de citación para el trabajo)

Relación de camaradas que les corresponde efectuar su aportación personal el día 4 del actual y que deben hacer su presentación a las OCHO de la mañana del citado día, en los lugares que se indican; advirtiéndose que el día antes al de trabajo han de presentar en la MUTUA de CEUTA, Soberanía Nacional, 55, de 16 a las 20 horas, con el fin de ser reconocidos, donde se proveerán del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.  
Refugio de la Plaza de los Reyes.  
Encargado: José María Romero Martín.  
José Carrasco González.  
Ángel Noya González.  
Francisco Aguilar Millán.  
Lucas García Barea.  
Juan Palomo Delgado.  
Miguel García Gallardo.  
Bartolomé Escarcena Gil.  
Manuel Escarcena Gil.  
Miguel Alfonsea Marín.  
Mariano Prieto Carmona.  
Pedro Fernández Conde.  
Juan Rivar Martín.  
Rafael García Ramos.  
Juan Ruiz Ruiz.  
José Becerra Ruano.  
Juan Domínguez Sánchez.  
Eduardo Ordóñez Sánchez.  
Andrés Navarro Jiménez.

**Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán**  
Cardenal Cisneros, 9 1.º  
Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA)  
Tintes sólidos, lavados en seco, Especialidad en tintes  
Cardenal Cisneros, 9, primero.

**Azqueta y C.ª Ltda.**  
PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS  
ACEITES  
Efectos Navales  
GRASAS  
VALVOLINAS  
LEMONA  
BILBAO  
CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO  
CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

**Falange Española Tradicionalista y de las Jons**  
MILICIA NACIONAL  
Orden del Sector de Milicias del día 2 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.  
Servicio para mañana:  
Segunda Línea  
Jefe de Cuartel: Sargento don José Jara Rogel.  
Imaginería: Suboficial don José Piñero Gavarrón.  
Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Séptima Falange completa.  
Imaginería: Primera Falange.  
Servicio Playa Benítez-Príncipe y Almadra: Octava Falange.

**ORGANIZACIONES JUVENILES**  
Orden de 3 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.  
Art. 1.º Hoy, día 3, al terminarse la sección infantil formarán en el Paseo de Colón todos los Cadetes y Flechas, estén o no encuadrados y solo en el caso de los enfermos, y de acuerdo con el S. E. U., todos los camaradas del mismo estén o no encuadrados en O. J., para trasladarse al campo de la Hípica con objeto de pasar revista ante el Instructor jefe de la concentración que se efectuará en Tetuán el lunes 7 fiesta de Santo Tomás Patrón del S. E. U. Los de automovilismo, Parque de Artillería y Sector del Campo, que no asistan a la sesión se encontrarán en la Hípica a las 5 y 15.  
A cargo de esta concentración, irá el camarada instructor jefe y los instructores: Martorell, Corral y Benítez.  
Art. 2.º A las 14 horas se encontrarán en sus respectivos cuarteles los cadetes, flechas y pelayos, a las ordenes de sus respectivos instructores para asistir a los actos ordenados.  
Art. 3.º Ha sido nombrado profesor instructor de la Sección de pelayos el camarada Juan Benítez de la Corte.  
Art. 4.º El Círculo Gallés Recreativo ha donado para vestir flechas pobres 39 pesetas.  
Consigna: El Caudillo es tu Jefe.

**"LAS CAMPANAS"**  
El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

**Agencia DELGADO**  
DESFACHO DE ADUANAS  
Despachos y Consignaciones

**Caramelos "Estampas Cine"**  
MARCA REGISTRADA  
Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos.  
De venta en confiterías y ultramarinos

**JEREZ "LA RIVA"**  
COGNAC "LA RIVA"  
Miguel Mesa Nieto.  
José Mesa Nieto.  
Juan Gil Rodríguez.  
José Garvito Navarro.  
Refugio de la Plaza Azcárra.  
Encargado: José Ocaña Peñalata.  
Manuel Muñoz Rodríguez.  
José Portillo Jiménez.  
Diego Martín Martín.  
Antonio Pozo Lozano.  
Miguel Parra Vera.  
Juan Castillo Castillo.  
Cuenta, 2 de marzo de 1938.  
—II Año Triunfal.  
El encargado.

**MACHARNUDO "LA RIVA"**  
Depositarlo en Ceuta  
AGENCIA PAULETE  
CASA MOLINA  
ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES  
"LAS CAMPANAS"  
Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

**Continental**  
NEUMATICOS  
Mangueras para todos los usos  
Rodillos de imprenta  
Bandas de billar  
Correas para transmisiones  
Bandas de gomas para sierra rotativas  
Arandelas de goma  
Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta  
**LA TECNICA**  
ING. E. RÜDT  
General Prim, 12  
Apartado 83.-Teléfono 136  
TETUAN  
SE VENDE siete armarios de estantería, dos mostradores grandes, una máquina de coser Singer, una máquina de escribir Underwood.  
Razón: Llano de las Damas. Baño. Arabe. Azotea.  
SE COMPRAN máquinas de escribir usadas aun cuando no escriban de las marcas Underwood, Continental y Remington.  
Informes: Antonio Fernández. Calle Riego, 2. Ceuta.

**Falange Española Tradicionalista y de las Jons**  
MILICIA NACIONAL  
Orden del Sector de Milicias del día 2 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.  
Servicio para mañana:  
Segunda Línea  
Jefe de Cuartel: Sargento don José Jara Rogel.  
Imaginería: Suboficial don José Piñero Gavarrón.  
Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Séptima Falange completa.  
Imaginería: Primera Falange.  
Servicio Playa Benítez-Príncipe y Almadra: Octava Falange.

**La Espiga de Oro**  
Pan español, francés y Vienés.—Especialidad en pan mocho.—Pan caliente a todas horas  
SERVICIO A DOMICILIO  
Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8  
CEUTA

**Juan Cañada Moreno**  
ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR  
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, Ceuta, Villa Añihuemas y Melilla, romando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa  
PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, SE COBRARAN EN PSETAS  
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS  
PARA INFORMES:  
EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduna  
3.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San  
Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Eladio Hernández, BD, Aste, 1.—EN GIBRAL  
TAR: Don Pedro Arzonal, Little Road, 28.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Enginos.

**Crónica deportiva**  
"Mens sane in corpore sano"  
No puede olvidarse el cronista deportivo que la misión principal de la prensa es educadora. Hemos de desterrar de una vez para siempre aquella labor negativa del fenecido régimen y hemos de ir por los senderos deportivos de la nueva España con el cuerpo fuerte y el alma limpia de pasiones insanas.  
Ya en otra ocasión trajimos a este tapete periodístico el tema de aquellas estridencias y destemplanzas de otras épocas en los campos deportivos. Se atentaba entonces contra la integridad física de los jugadores y el público, personas caballerizas en sus manifestaciones de la vida ciudadana, olvídate lamentablemente sus deberes cívicos para proferir insultos y palabras de subido tono contra unos y especialmente contra la pureza de nuestro idioma. Y al abordar este tema en aquella ocasión, declaro y repetidos he de ser por el éter a todos los españoles la voz y el sentir del nuevo Estado. Un grosero, un educado, un incorrecto es un rojo emboscado. Un individuo que hace labor negativa, que va con su lenguaje o con su acción, contra la espiritualidad y la caballería del Estado Nacional-Sindicalista, merece la repulsa general y la sanción de las autoridades.  
Vamos, pues, todos deportistas, público y periodistas a imponer la misión de elevar el deporte, partiendo como base primordial y sin la cual ninguna otra puede subsistir, de la de la corrección caballeriza. Que nuestras competiciones deportivas tengan el sabor de la hidalgía tradicional de los hijos de España.  
Si desgraciadamente esto no se logra, nosotros seríamos los primeros en pedir la suspensión de toda actividad deportiva; pero nosotros tenemos plena confianza en que todos, absolutamente todos, sabrán dar su ejemplo, y que nuestro deporte discurrirá por los cauces que ha de presidir toda la vida de la Patria.

Ya en otra ocasión trajimos a este tapete periodístico el tema de aquellas estridencias y destemplanzas de otras épocas en los campos deportivos. Se atentaba entonces contra la integridad física de los jugadores y el público, personas caballerizas en sus manifestaciones de la vida ciudadana, olvídate lamentablemente sus deberes cívicos para proferir insultos y palabras de subido tono contra unos y especialmente contra la pureza de nuestro idioma. Y al abordar este tema en aquella ocasión, declaro y repetidos he de ser por el éter a todos los españoles la voz y el sentir del nuevo Estado. Un grosero, un educado, un incorrecto es un rojo emboscado. Un individuo que hace labor negativa, que va con su lenguaje o con su acción, contra la espiritualidad y la caballería del Estado Nacional-Sindicalista, merece la repulsa general y la sanción de las autoridades.  
Vamos, pues, todos deportistas, público y periodistas a imponer la misión de elevar el deporte, partiendo como base primordial y sin la cual ninguna otra puede subsistir, de la de la corrección caballeriza. Que nuestras competiciones deportivas tengan el sabor de la hidalgía tradicional de los hijos de España.  
Si desgraciadamente esto no se logra, nosotros seríamos los primeros en pedir la suspensión de toda actividad deportiva; pero nosotros tenemos plena confianza en que todos, absolutamente todos, sabrán dar su ejemplo, y que nuestro deporte discurrirá por los cauces que ha de presidir toda la vida de la Patria.

Y para terminar. El "Gran Profeta" balompéico ha cobrado ya su veinticinco "leandras". Y no piensa cobrar ni la bola de fútbol ni el turbante de edivino. Va a comprar diez FAROS para recortar los boletines y hacer todas las combinaciones posibles del resultado del domingo.  
"¡Ah! Se me olvidaba. Aunque, en realidad, ¿hace falta decirlo? A Márquez, vencedor del concurso profético del domingo anterior es soldado de Artillería.  
Si llega a ser "hípo" del villa Jovita no lo digo, porque a lo mejor el amigo Guerrero encrespa al barrio en contra suya.

**UNDERWOOD**  
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR  
CRIBES Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS  
ALMACEN DE MUSICA  
M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)  
Soberanía Nacional, 42  
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCAS NACIONALES.

## Comité Económico local de Ceuta

AVISO URGENTE  
Se pone en conocimiento de los comerciantes de esta Plaza, a los que por la Cámara de Comercio, Industria y Navegación se le asignó mercancías para el SEGUNDO TRIMESTRE del año en curso, que en el plazo improrrogable de tres días a contar de la fecha de este anuncio, deberán de presentar en las oficinas de este Comité, una declaración jurada con arreglo al modelo, que a continuación se expresa.  
Los que no la presentaren en el indicado plazo, se entienden renuncian a la importación de España del artículo asignado.  
Ceuta, 2 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.  
El Presidente.

## MODELO DE DECLARACION JURADA

Don Almacena de esta plaza, al corriente en el pago de la Contribución correspondiente, según recibo número Tarifa Sección Clase Expedido en de 1938, declaro bajo mi responsabilidad que todos los antecedentes que figuran en esta declaración, se ajustan a la verdad, según justificantes que puedo presentar al ser requerido para ello.

Mercancías	Importación en 1936 Kgs.	Importación en 1937 Kgs.	Procedencia
Alubias			
Azúcar			
Alcohol			
Aceite de oliva			
Cebada			
Carnes frescas			
Carnes saladas			
Carbanzos			
Harinas			
Habas			
Jabón			
Leche condensada			
Cañitas			
Maíz			
Patatas			
Sémolas			
Trigo			
Tocino			
Vinos			

Ceuta, de de 1938.  
El interesado.

**GOLIAT**  
Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores.  
Depositarlo en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

**"Mútua de Ceuta"**  
COMERCIALES INDUSTRIALES  
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.  
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal  
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible  
Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

**D. Alvaro Rodríguez López**  
Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias  
PARA INFORMES:  
En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.  
En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.  
En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.  
En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.  
En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.  
En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.  
En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

POR EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde don Fernando López Canti, y con asistencia de los señores Maeso, Jiménez Olmedo, Guillén, Cortés, Pu yoles, Díaz Muriel y Benama se celebró la sesión ordinaria que estaba anunciada para la tarde de ayer.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión anterior, que fue leída por el secretario de la Corporación, señor Mecca, dándose a conocer algunas disposiciones oficiales insertadas en el "Boletín Oficial del Estado".

Se pasa al orden del día, acordándose, a propuesta del alcalde, don Fernando López Canti, y con la unanimidad de toda la Gestora, dar el nombre de CAPITAN RAMOS al jardín de la plaza de los Reyes como perpetuación de la memoria del querido camarada que supo, en todo momento, dar ejemplaridad de patriota y de español cien por cien.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Se aprueban las obras a efectuar en la parte sótano del Mercado de Abastos, para el cerramiento de la parte denominada zoco moro, cuyo presupuesto asciende a unas 1.500 pesetas.

Igualmente se aprueba el escrito presentado por don José María Borrás, que solicitaba línea y rasante para edificar, así como se aprueba el informe presentado por el farmacéutico municipal para la adquisición de medicamentos para la farmacia acordándose asimismo hacer las gestiones oportunas para lograr la divisa precisa.

La Corporación se muestra conforme en acceder a lo solicitado por algunos señores maestros sobre permuta de casa habitación ya que dicha concesión no altera en nada lo presupuestado para dicho fin.

Se concede a lo solicitado por doña Andrea Rodríguez, doña Isabel Durán y don Juan Luque, las dos primeras sobre adquisición de unas gafas y el último para sesiones de diatermia.

Se desestima la solicitud de don Luis Jiménez, que pedía una beca para un hijo suyo ya que han quedado en suspenso todas excepto las de bachiller y estudios superiores.

La Corporación se muestra conforme en acceder a lo solicitado por doña Marcella Guillén y doña María Teresa de la Cruz, que pedían la rehabilitación de una pensión. Sobre este particular, se acuerda pase a Intervención, ya que dichas pensiones, por ser gratificables, fueron suprimidas en el actual presupuesto y teniendo en cuenta la situación precaria de ambas, se faculta al señor interventor para que informe sobre el particular.

Se concede a la sociedad Alón y Compañía S. L., por ser el plico más favorable en el concurso celebrado el afuñer del oncoso situado en el paseo de Colón para la instalación de una bomba de gasolina.

Se acuerda pasar a la comisión de Instrucción Pública, el expediente para la adquisición de material escolar para que es determine la cantidad con

que se ha de subvenir para estas necesidades.

También se acuerda prorrogar por un mes la licencia a la maestra doña María Vázquez, por subsistir todavía las mismas causas que motivaron dicha licencia.

Se desestima el ofrecimiento de Sarigul Ben Yilali, para que se le nombra inspector de carnes gratuitamente, acordándose darle las gracias por su ofrecimiento, ya que hay un guarda jurado que es al que deben ir todas las reclamaciones originadas por esta causa.

Y por fin, se desestima un escrito de varios señores sobre el precio de los menudos ateniéndose la Corporación al atinado informe del administrador del Matadero e inspector de Abastos.

SECRETARIA

Se entra a la Corporación algunas resoluciones del Ilustrísimo señor Delegado de Hacienda sobre reclamaciones hechas contra el presupuesto.

Y se aprueban los padrones de balcones que importa pesetas 23.060'00 de fondas y hoteles por 4.788'00 pesetas; de altura de edificios importante 28.973'80 pesetas; de bebidas, 48.100'00 pesetas de kioscos y propiedades particulares, pesetas 5.701'20; de miradores, 12.911'38 pesetas; de anuncios comerciales, 5.798'00 pesetas y alcantarillado del campo exterior, 2.791'00 pesetas.

OFICIOS

Se da cuenta de uno del Gobernador General del Estado relativo a la creación en esta ciudad de la Junta local de Enseñanza nombrándose para ella a los señores señores Carmoña y Cortés.

También se entra a la Cor

poración sobre una consulta hecha por este Ayuntamiento sobre el sitio oficial que debía ocupar en los actos oficiales el Delegado de Orden Público, contestando dicho organismo, que le corresponde inmediatamente después que el señor Delegado de Hacienda y en estado de guerra la paridad con el Delegado del Gobierno.

También se entra a la Corporación del descuberto dejado por el funcionario municipal Luis Santamaría y finalmente en certificaciones de obras se aprueba la realizada en las escuelas de Villa Jovita por el constructor don Miguel Fuentes López por más valor de 15.000'00 pesetas.

INTERVENCION

Se leen y dan a conocer la distribución de fondos para el presente mes y el Interventor municipal don Luis Martínez Berrie entra a la Corporación de otro alcance de la liquidación del presupuesto ordinario de 1937 que merece la aprobación de la gestora ya que dicho trabajo es un fiel reflejo del movimiento económico del Ayuntamiento.

LA DESPEDIA DEL ALCALDE

Al finalizar la sesión el alcalde de la ciudad don Fernando López Canti, expone a la Corporación la necesidad de que la gestora acceda tomando posesión de la Alcaldía mientras dure su ausencia, el gestor don Demetrio Guillén.

El alcalde se despidió de los señores gestores pues posiblemente marchará a la península hoy por la mañana, habiéndole deseado un buen viaje y terminando la sesión por no haber más asuntos de que tratar.

Unos carboneros pescaron una tortuga de una tonelada de peso

La pesca se realizó en el muelle de Alfau, donde se acercó el "animalito"

Sobre las cuatro y media de la tarde de ayer, varios trabajadores de la carga y descarga del carbón, que prestan su servicio en el muelle de Alfau, vieron que cerca del mencionado muelle flotaba una concha gigantesca. Observaron cuidadosamente y se dieron cuenta de que se trataba de una especie de tortuga de dimensiones fantásticas.

Los carboneros tiraron de garfios y lograron apresar al monstruo marino y subirlo al mencionado muelle en medio del alborozo de sus compañeros. Seguidamente lo cargaron en un carro tirado por un caballo, lo ataron al mismo y por la calle de Calvo Sotelo fueron hasta el muelle del Comercio.

El paso de la enorme tortuga despertaba la admiración y curiosidad general y así cuando los improvisados pescadores llegaron al muelle del Comercio, eran varios los centenares de personas que se aglomeraban para verla de cerca.

Hace falta decir que había

división de opiniones sobre qué clase de "bicho" era? Nadie se ponía de acuerdo y mientras un marinero aseguraba que en el Brasil había visto uno parecido, aunque más pequeño y decía que era un carey, otros decían que se trataba de una colosal tortuga y nada más.

Por otra parte varios soldados canarios decían que en las Islas si no a diario, se pescaban con alguna frecuencia monstruos marinos semejantes. Pero tampoco había acuerdo entre ellos y unos lo denominaban carey y decían que su carne era un delicado manjar y muy parecido a la ternera; en cambio otros aseguraban que la carne era indigesta y correosa y que lo que era magnífica era el aceite que se podía extraer de ella y que se empleaba en ebanistería.

No faltaba naturalmente quien lo tomaba por un monstruo mitológico y la fantasía y el humor se compartían. Llegándose a asegurar que Prieto era más monstruo que el pescado en el muelle de Alfau.

Por fin llegó el Veterinario Municipal, señor Blesa, a quien se había dado cuenta de la "pesca". Pero tampoco nos sacó de dudas. El no había visto nunca una cosa semejante, ni podía garantizar que su carne fuese comestible. Quizá fuese venenosa y era más prudente no consentir su venta.

Como es natural esto defrau

Reumatismo Golpes Cansancio muscular. Trixol el nuevo linimento español. BAYER logo.

NORMAS

para el desempeño de efectos de las Casas de préstamos de los señores Alfón y Sales, establecidas por las Junta de Gobierno del Monte de Piedad de Ceuta, en virtud de lo ordenado por la Superioridad

Por resolución administrativa se ha procedido al cierre de estos establecimientos que, con simulación de transacciones de compra-venta, efectuaban operaciones de préstamo con prenda a un interés usurario; y siendo por consiguiente su actuación inhumana e ilícita; se ha procedido a la incautación de todos los efectos que en las mismas se encontraban, inventariándose por una Comisión nombrada al efecto, de acuerdo con lo dispuesto por

la Superioridad; encargándose al Monte de Piedad de la devolución de los mencionados efectos a sus dueños o apoderados, mediante el pago de la cantidad percibida más un 12 por ciento de interés anual (interés autorizado por la Ley del 12 de Junio de 1909), y la cantidad que se designe por gastos generales, custodia y seguro; ateniéndose a las siguientes normas: Se concede un plazo de tres meses para el desempeño de los efectos inventariados e incautados por el Monte de Piedad a partir del próximo día 15 de los corrientes (Martes).

Se habilitarán los martes y viernes de cada semana y horas de cuatro a seis de sus tardes para las operaciones de desempeño, en las oficinas del Monte de Piedad de ésta.

Se deberá presentar el resguardo acreditativo de la pignoración, para proceder a la busca e indagaciones pertinentes a la entrega del efecto, que se efectuará en el siguiente día destinado a estas operaciones, previa liquidación, a la que dará su conformidad el prestatario.

En los casos en que el tenedor del resguardo no fuere el propietario del efecto pignorado o el que figure en los libros del prestatista, deberá ser avalado a satisfacción de la Dirección del Monte de Piedad o en su defecto de la Junta de Gobierno del mismo, sobre la exactitud de la propiedad o en cargo de que sea portador.

Asimismo deberán ser avaladas aquellas personas que reclamen efectos sin resguardos, pero cuyos nombres figuren en los libros del prestatista; en este caso los reclamantes presentarán una reclamación jurada, en la que se detallen los efectos pignorados de su propiedad, en la forma más minuciosa posible con relación a los mismos, al objeto de evitar posibles equivocaciones.

En el caso en que el reclamante no tuviera resguardo ni su nombre apareciera en los libros del prestatista, deberá hacer idéntica relación a la antes mencionada, siendo el aval en este caso, extensivo a demostrar en forma indubitable, la procedencia y propiedad legítima del efecto pignorado que reclame.

Pasados los tres meses se sustanciarán los efectos no reclamados, con las formalidades reglamentarias del Establecimiento, haciéndose antes de esta operación, tasación de los efectos por el Tasador del Monte de Piedad, cuya tasación servirá de tipo para la licitación que se efectúe.

El Monte de Piedad no responde bajo ningún aspecto de los efectos que no hayan sido inventariados ni incautados por la Comisión así como tampoco del estado de conservación o desperfectos que se encontraren los efectos inventariados.

Los prestatistas están autorizados a presenciar las operaciones de desempeño y sus liquidaciones, haciéndose estas con arreglo a lo ordenado por la Superioridad. Ceuta, 11 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.

Los que mueren La primera magna concentración del SEU en Tetuán

Con este título encabezaba uno de sus últimos artículos el ilustre escritor "Amece", don Angel María Castell, fallecido recientemente en Alba de Tormes. Extraña coincidencia... Y no es que con esto quiera yo echar mano de la telepatía, sino expresar el presentimiento del célebre crítico de la Sección MADRID AL DIA, que al leer la muerte del novelista Armando Palacios Valdés, parece que que veía muy cercana la suya. Si el Patriarca de las letras españolas murió afeitado por el ambiente impuro en que vive actualmente la urbe madrileña, Angel María Castell ha dejado de existir a consecuencia de los malos ratos sufridos durante su estancia en la playa de Dehesa de San Pedro, cuando se le ocurrió evadirse al pueblo de Alba de Tormes, donde una nueva espina vino a clavarse en su viejo corazón; la muerte de su esposa. Para los que diariamente le llamamos el "Madrid al día", en que sintéticamente apañaba las notas salientes de la ciudad capital de ninguna manera puede pasar desapercibida su muerte, tanto más sentida, cuanto que en todos sus escritos se echa de ver el patriotismo siempre unido al esfuerzo de que los inmigrantes.

El próximo día siete de marzo, fiesta de Santo Tomás de Aquino, se celebrará en Tetuán, la Magna concentración del SEU (Sindicato Español Universitario) de Marruecos y Plazas de Soberanía. Primera reunión esta de la España que se afana en tierras de Marruecos por conseguir con la acción y el estudio, una España imperial, que ha de revestir extraordinaria solemnidad ya que han de congregarse en estrecha hermandad los estudiantes todos de la Zona y de las Plazas de Soberanía.

El acontecimiento ha de ser preludio de otros muchos de más envergadura que han de celebrarse en esta Capital y ha de responder al estilo y a la norma de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

El lugar elegido para la concentración ha constituido un indudable acierto y en el campo de la Hipica, se congregarán más de dos mil afiliados al SEU que escucharán la palabra de Su Excelencia el Alto Comisario.

El campo quedará exornado con la majestad de las banderas Nacionales y de la Falange y todo el conjunto presidido por la efigie del Caudillo de grandes dimensiones.

La concentración ha de guardar un recuerdo grato entre los tetuanes que recibirán esos días el abrazo cálido y estrecho de sus hermanos los estudiantes de Melilla, Ceuta y distintas Ciudades de la Zona.

(Delegación Comarcal de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Tetuán).

Cerámica de los Castillejos. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono. 4'0-3. REPRESENTACION DE CEUTA. Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.

DOCTOR LAZARRAGA. Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán. Visita en Ceuta: HOTEL ALHAMBRA. Sábados y Domingos: De 10 a 12.

RAMON WEIL y HERMANO. Fábricas de hielo. Cámaras frigoríficas. Aguas carbonicas y jarabes. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS. Casa Central MELILLA. TELEFONO NUMERO 280.

La Unión y el Fenix Español. COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS. Fundada en 1864. Oficio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4.

APOLO. Hoy 3 de Marzo. De 6 a 12. La Ufa. La marca prestigio sa alemana que siempre se ha distinguido por la depurada selección de su material consiguiendo con ello, ruidosos triunfos y el favor unánime del público, nos presenta hoy el estreno de la superproducción LA TRAVIESA JUVENTUD. Este film, forma parte del lote que la Ufa denomina con el lema "Simpatía por España", formado con la selección de su mejor material producido hasta la fecha. LA TRAVIESA JUVENTUD es una película con un gracioso argumento y un humorismo encantador. De canciones deliciosas y de fórmula original. LA TRAVIESA JUVENTUD es un film Ufa síntesis de alegría y buen humor, de ritmo vivo y plenamente logrado. Pronto estreno de "La Novena Sinfonía".

LUNES DIA 7 DE MARZO FIESTA DE SANTO TOMAS DE AQUINO PRIMERA CONCENTRACION DEL S. E. U. (Sindicato Español Universitario) DE MARRUECOS Y PLAZAS DE SOBERANIA.

Compañía de Navegación "Tirrenia". Vapor "FIRENZE" saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 2 de Marzo próximo, y de Ceuta para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 7 de ese mismo mes. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS. Calle 18 de Julio número 1.

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Cooperativa Transportes de Marruecos. SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS. Para informes en Estación de Autobuses, Agencia "BILBAINA". Teléfono, 196.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las 4 de la ma-

EN BROMA

Y EN SERIO

Démosele la enhorabuena al simpático don Marzo, que al despedirse Febrero llegó con cara de guapo.

Se conoce que ha querido decir a todo que es falso ese refrán que le llama "mes de los burros", y ¡claro! por tal causa nos invita con unos días de Mayo, que este mes tan abundoso del balde se los ha dado.

Veremos a ver si sigues tan bueno, querido Marzo, tú que naciste el tercero de doce que tiene el año; porque sin duda recuerdas como yo, que los gitanos no quieren sus "churumbles" con principios muy cristianos.

Pórtate bien y verás cómo les digo que es falso ese "cuento de los burros" que te achacan, "verdá" Marzo; siendo así que las burradas sólo las dicen los "asnos" del "legítimo Gobierno", que al señor Queipo de Llano le motejan de haber dicho palabras que en el Octavo Mandamiento las fabrican esos "burros", contestando al eco de sus "rebuznos" los que en Francia son "hermanos" así se "pega a los asnos"!

Muy bien, Conde de Jordana.

Angelín.

Bruno Alonso en la picota

¿Será verdad? Pobre Bruno Alonso... ¡Eh... ¡tan marinol... que ya distinguía, a simple vista, un acorazado de un cachalote, y la torreta de un submarino de la panza boyante de Don Inda, ha sido desconfiada deradamente depuesto del "mariscalato" de la Flota Republicana, y enmazzmorrado en con secuencia... ¡Ingrata República! ¡Ingrata Revolución! ¡Sin ingrato de los hombres, víctimas siempre de la ruin maldad de la envidia hética de los submediocres!...

¡SIC TRANSIT...!

Razón tienen los que dicen que la Revolución es como esa deldad monstruosa que devora a sus propios hijos.

Había alcanzado la más alta jerarquía de la Flota Republicana gracias a sus propios "remos", y no como otros... Una y mil veces, ¡pobre Bruno!

Nos lo imaginamos deprimido, decepcionado, rumiando en tarjeteos lobomarineros y re citando, en los ratos de calma, aquello de...

"Dios quiera que no te pase lo que le pasó a Colón... etc. etc." Nosotros perdemos en él a un enemigo leal y bizarro, elocuente y gramático; pero la Flota Republicana pierde su alma y su verbo. Don Bruno era el verbo "torpedero" de la República. ¡Ah!, las arengas de Don Bruno... Lanzadas desde el puente de mando, valían por cien andanadas. (En eso, reconociendo los caballeros ingleses, Bruno era superior a Nelson).

Fué la revelación marinera de la campaña. Al principio—ahora ya puede hacerse público—, el poder penetrante de sus discursos puso en serio arrieto a la escuadra del Almirante Moreno. A Dios gracias, nuestros Ingenieros Navales dieron pronto en el "cañal", y reforzaron a tiempo las defensas de corazas y paravanes de nuestros barcos, con aparatos ad hoc, que una discreción elemental nos impli de reseñar aquí.

¿Quién le substituirá en el mando. Se habla de Galarza... ¡Ay!... El enemigo recurre a todos las armas y a todos los trucos. Fracasada la oratoria "torpedera" de Bruno, apela, como última recurso, a las dotes de sirena de Angelito Galarza... Pero ¡no apurarse!; afortunadamente nuestros barcos fueron, también, previsoriamente acorazados contra ese género de seducciones...

Luis Hoyos Casón

Otras informaciones de radio

LA ESTANCIA EN ITALIA DEL MINISTRO DE COMUNICACIONES YUGOSLAVO

Littoria, 2. — El ministro de Comunicaciones yugoslavo, señor Spaho, ha visitado la ciudad de Littoria, acompañado de las autoridades técnicas.

El señor Spaho ha admirado los grandiosos trabajos de saneamiento y las imponentes obras llevadas a cabo por el fascismo.

IMPORTANTES DECLARACIONES DEL SEÑOR CHAUTEMPS

París, 2. — El presidente del Consejo, señor Chautemps, hablando al Senado sobre el proyecto de ley relativo al procedimiento de conciliación y arbitraje en los conflictos que origina el trabajo, ha confirmado una vez más las declaraciones hechas los últimos días, es decir, que estaba dispuesto a entregar el poder a quien se halla dispuesto a hacerse cargo del mismo para la realización de la unión nacional.

LOS PROBLEMAS DE LA AUTARQUIA ITALIANA

Roma, 2. — También la industria de la cerveza se dispone a llegar a la máxima independencia. Los agricultores cultivarán, durante el año 1938, cebada de cerveza y, además de los establecimientos existentes, se instalará otro en el puerto de Marghers para la elaboración de la malta de la cerveza.

EN TORNO A LAS CONVERSACIONES ITALO-BRITANICAS

Londres, 1. — En las conversaciones celebradas con lord Perth en el Foreign Office con tinuarán en los días venideros. Se prevee que lord Perth volverá a Roma a fines de la próxima semana.

Según informaciones oficiales por lord Perth con el ministro Chamberlain, aquel ha informado ampliamente al Primer Ministro sobre la conversación

sostenida con el Conde Ciano hace unos días.

LAS IMPORTACIONES ITALIANAS A SUIZA

Roma, 2. — Los cambios comerciales italianos con Suiza señalan un activo favorable para Italia. En efecto, durante los 9 primeros meses de 1937, Italia ha importado a Suiza por valor de cerca de 255 millones de liras y exportado por la suma de 375 millones de liras, excediendo las cifras de 1936.

EL EX-NEGUS VISITA EL FOREIGN OFFICE

Londres, 2. — Ha llamado grandemente la atención en los círculos políticos londinense, la visita que hizo hoy al ex-emperador Haile Selassie al Foreign Office suponiéndose que el ex Negus ha hablado de las próximas conversaciones Anglo-Italianas en las cuales se tratará entre otros, el problema de Abisinia.

LA ESTANCIA DE LOS ESTUDIANTES BRASILEÑOS EN ALEMANIA

Munich, 2. — Hoy han llegado a esta ciudad varios estudiantes de Ingeniería Brasileños que pretenden actualmente un viaje de estudios por Alemania.

Fueron cordialmente recibidos por el Cónsul del Brasil, señor Hieber y por el presidente del Centro Americano-Latino y tuvieron oportunidad de conocer a fondo el célebre Canal de Babiera. Las últimas semanas las pasaron los estudiantes en Stuttgart desde don de emprendieron varias excursiones interesantes de las cuales se mostraron muy complacidos.

Visitaron los astilleros Zeppelin en el lago Constanza y varias fábricas de Wurtemberg.

El catedrático doctor Curibins jefe de la delegación, dijo en el discurso de despedida pronunciado en Stuttgart que los jóvenes Brasileños no olvidarían jamás su escuela técnica superior y la profunda impresión que los huéspedes recibieron durante su estancia en Stuttgart queda demostrada por el hecho de que 5 estudiantes quedaron en Alemania y otros cuatro, han prometido regresar el próximo año a Alemania para continuar sus estudios.

SE ESPERA CON IMPACIENCIA UNA MISION ITALIANA EN PORTUGAL

Lisboa, 2. — En todos los círculos portugueses, se espera con ansiedad la anunciada visita de una misión Italiana a la que se prepara grandes festejos.

ACERTADOS NOMBRAMIENTOS EN LA ESPAÑA NACIONAL

Burgos, 2. — El Gobierno Nacional Español, ha nombrado a don Nicolás Franco representante diplomático ante el Gobierno Portugués y a don Angel Muvimes enviado extraordinario en Viena.

YA VAN CANTANDO LA GALLINA LOS CAPITOSTES ROJOS

París, 2. — Los periódicos parisinos publican un informe del jefe del comité rojo de Barcelona Juan Negrín y del ministro de la Defensa Indalecio Prieto dirigido al embajador de la España marxista en París confirmando oficialmente la grave derrota sufrida por los rojos en Teruel.

LOS MAESTROS ROJOS TENDRAN QUE APRENDER EL RUSO

París, 2. — El ministro de Instrucción de la España roja

El Duque de Alba entrega al Gobierno inglés una nota

Londres, 2. — El Duque de Alba, representante oficial del Gobierno Nacional español en esta capital, entregó hoy en el ministerio de Relaciones Exteriores una nota de su Gobierno, en la cual se da a conocer el texto auténtico del discurso pronunciado en la línea por el general en jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano.

Según noticias propagadas por ciertas agencias extranjeras, el general dijo que Gibraltar era un nido de piratas, pero que no lo sería afortunadamente por mucho tiempo.

La nota entregada por el Duque de Alba en el ministerio de

Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña contiene además un comunicado telegráfico del general Jordana, en el cual se califica de inexacto todos los informes publicados por la prensa sobre el mencionado discurso del general Queipo de Llano. Este se limitó a declarar que España tendrá que ser siempre muy fuerte, pues los tiempos deben cambiar, ya que han sido acompañados de consecuencias fatales para la nación, como por ejemplo después de la guerra de Sucesión, cuando España perdió Gibraltar y en la actualidad, a causa de los bolcheviques que tratan de obtener el control de España.

Hernández ha publicado un decreto declarando obligatoria la enseñanza del idioma ruso en todas las escuelas públicas.

El periódico "L'Intransigeant" que es el que publica esta noticia, dice que varios maestros de la España roja han marchado a Rusia para aprender los fundamentos del idioma, cuyos viajes han sido costeados por el gobierno.

La significación política de la medida, se destaca en las palabras que el ministro añadió en el decreto: "Nada puede expresar mejor la íntima penetración de ambos pueblos".

EN NUEVE MESES LA POBLACION DE FRANCIA HA AUMENTADO EN 11 PERSONAS

París, 2. — Por los datos del Boletín de Estadística General, se conocen las cifras provisionales del movimiento de la población en 90 departamentos de Francia, en el curso de los primeros meses de año 1937.

Matrimonios 200.211 contra 206.573 en 1936; divorcios 17.647 contra 16.026; nacimientos 471.150 contra 484.291; nacidos muertos 17.546 contra 17.164; muertos a menos de un año 31.738 contra 38.306; muertes de un año en adelante 439.401 contra 451.989; total de defunciones 471.139 contra 485.295; exceso en los nacimientos x 11, contra — 1.004 en 1936.

De estas cifras bastará tener presente la última; en los primeros 9 meses de 1937 en Francia, país de 42 millones de habitantes, la población ha aumentado en 11 personas cifra tanto más impresionante si se considera que ella no es debida a un aumento de los nacimientos, sino a una disminución de las defunciones.

EL REY CAROL A PARIS Y LONDRES

Bucarest, 2. — Se anuncia el viaje para dentro de unos días del Rey Carol que se propone pasar unos días en París para después continuar su viaje a Londres.

Después regresará de nuevo a París donde permanecerá hasta los primeros días del mes de Abril que regresará a su patria.

LAS MANIOBRAS COMUNISTAS EN INGLATERRA

Londres, 2. — Se han descubierto ciertos sabotajes efectuados en diversos aparatos miliares últimos modelos que se encontraban en vías de ensayo.

Por las pesquisas efectuadas por la policía londinense, se asegura que son debidas a una maniobra de los elementos comunistas instigados por Unión de Repúblicas Soviéticas.

EL ESPIONAJE EN NORTE AMERICA

Washington, 2. — Como consecuencia de los descubrimientos efectuados por la policía especial se han hecho nuevas detenciones de miembros de una organización de espionaje descubierta.

El alto mando militar Norteamericano parece que ha acordado reunirse secretamente para informar sobre los primeros interrogados y para tomar acuerdos para redactar nuevos planes del Canal de Panamá y otros asuntos de carácter secreto que parece ser han ido a poder de otras potencias, por medio de agentes de espionaje. Por lo pronto y debido a ese estado de cosas el Gobierno ha prohibido en absoluto la entrada de ninguna persona extranjera a los campos de aviación pues se teme que los planes de un avión que se está construyendo muy secretamente sean igualmente descubiertos por dichos agentes.

Servicio Aereo

extra rápido para pasajeros y mercancías, entre TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa.

Para informes dirigirse a Baquera, Kusche & Martín S.A.

J. A. Primo de Rivera, 1 Teléfono 7-3-6 Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Luftbana, A. G.

ponsables romanos se está en situación de afirmar que tal impresión es completamente errónea y se consideran las polémicas como provocadas sobre todo por el hecho de que las corrientes del anti-fascismo mundial están regularmente dirigidas por elementos judíos.

Los ambientes respchables romanos opinan que el problema judío universal solo puede resolverse de una manera única: creando en alguna parte del mundo, pero no en Palestina, el Estado judío; Estado en la plena significación de la palabra, con capacidad, por esto, de representar y tutelar por las normales vías diplomáticas y consulares todas las masas judías dispersas por los distintos países. Dado que también en Italia existen judíos, ello no significa necesariamente que exista un problema judío específicamente italiano.

En otros países los judíos se cuentan por millones, mientras en Italia, en una población que ahora llega a los 44 millones de habitantes, la masa de los judíos oscila entre los 50 y los 60.000.

El Gobierno Fascista no ha pensado nunca ni piensa adoptar medidas políticas, económicas morales, contrarias a los judíos en cuanto a tales, exceptuado naturalmente el caso en que se trate de elementos hostiles al Régimen. El Gobierno Fascista, es además resueltamente contrario a cualquier presión directa o indirecta para obtener abjuraciones religiosas o conversaciones artificiosas.

La ley que regula y controla la vida de las comunidades judías ha salido bien de las pruebas y permanecerá sin alteración. El Gobierno Fascista, se reserva sin embargo, la facultad de vigilar la actividad de los judíos llegados recientemente a nuestro país y de hacer por manera que la parte de la población judía en la vida total de la Nación no resulte desproporcionada a los méritos intrínsecos de algunos de ellos y a la importancia numérica de su comunidad."

OTRA NUEVA VICTORIA JAPONESA

Tokio, 2. — Las tropas japonesas que están operando al S. O. de la ciudad de Shanghai han obtenido en el día de hoy una resonante victoria sobre los ejércitos chinos que se retiraban sin oponer resistencia lo que hace que los nipones avancen sin trabas de ningún género.

LOS JUDIOS EN ITALIA

Roma. — La información diplomática en una nota reciente publica lo siguiente: "Recientes polémicas periodísticas han podido suscitar en algunos ambientes extranjeros la impresión de que el Gobierno Fascista se halla en vigiliias de inaugurar una política anti-semita. En los círculos res-

obra de autor extranjero que haya dado a conocer más allá de las fronteras el progreso y las conquistas de la Italia contemporánea, han concurrido muchos escritores de las dos Américas, de Alemania, de España, de Francia, de Checoslovaquia, de Finlandia, de Hungría, de Egipto y de Yugoslavia. Notabilísimos, dignos de encomio, agudos y llenos de cultura y de comprensión política son los trabajos del checoslovaco Szana, de la finlandesa Elva Von-Borne, del francés Bentizon, del húngaro Miklos, del alemán Holdack. Especial mente el profesor Mirko Deonovic, nacido en Ragusa en Dalmacia, escritor fecundo, conocedor perfecto de la Italia de Mussofni, ha recogido muchísimos votos.

EL JAPON SE ENCAMISA HACIA EL CATOLICISMO

Ancona. — Ha llegado el Almirante japonés Yamamoto, quien ha dado una interesante conferencia con el título "La hora del Japón". Antes de la conferencia el Almirante acompañado del Arzobispo de Ancona, se ha dirigido a Palacio Littorio en donde ha rendido homenaje al Sagrado de los Caídos Fascistas por la revolución y por la conquista del Imperio.

Un periodista ha tenido ocasión de hablar con el Almirante, al cual ha presentado dos únicas cuestiones: la primera referente al fin de la guerra entre el Japón y China. Según el Almirante Yamamoto, la guerra terminará el próximo verano, tan pronto como el ejército chino se encontrará absolutamente imposibilitado de proseguir la guerra, ya desde ahora francamente victoriosa por las armas japonesas.

La segunda cuestión se refiere a la posibilidad de una conversión general del Japón a la Religión Católica. El almirante ha respondido que da como posible tal acontecimiento, pero no con aquella rapidez que él, católico, desearía, por que la "forma mentis" del pueblo japonés se inclina más bien hacia un criticismo kantiano que todo lo sutíliza y todo lo discute, mientras la Religión Católica, aún cuando tenga un substrato filosófico, es una Religión Divina y una fé que se acepta en bloque y no puede ser discutida.

EL PREMIO DE LITERATURA "SAN REMO" PARA UNA OBRA DE AUTOR EXTRANJERO

San Remo. — El sábado 26 del corriente tendrá lugar en el Teatro de la Opera del Casin Municipal, una solemne ceremonia para otorgar el premio obtenido por la obra de un autor extranjero, además de la proclamación de los vencedores italianos de los premios de literatura, escultura y música.

LOS CAMBIOS COMERCIALES ENTRE ITALIA Y SUIZA

Roma. — Los cambios comerciales italianos con Suiza señalan un activo satisfactorio. Durante los primeros nueve meses de 1937 Italia ha importado por una cifra de casi 25 millones y ha exportado por 374 millones, contra menos de 231 millones y medio y casi 340 millones y medio en todo el año precedente.

Entre los artículos suizos, en el periodo antedicho, hay cantidades considerables de relojes de bolsillo, de máquinas y más de 58.000 toneladas de chatarra de hierro y acero.

Entre los artículos italianos figuran además de 66.000 quintales de arroz, casi 9.000 toneladas de queso, 132 mil de narajas, y mandarinas, cerca de 65.000 de limones, más de 11 mil de seda artificial, más de 450.000 de tejidos de seda artificial, casi 37.000 de azufre, más de 3.300 de neumáticos, 61.000 sombreros de fieltro de caballeros y casi 375 mil hectolitros de vino.

La prensa italiana contesta a la Propaganda antifascista en los E.E. U.U.

Roma, 1. — El "Giornale d'Italia", en un artículo de fondo, observa que no pasa actual mente día sin que la voz norteamericana se levante contra el Fascismo y los regimenes autoritarios.

Ha sido el mismo secretario del Interior el que, el otro día, al inaugurar la serie de discursos radiofónicos las personalidades norteamericanas para ser radiadas al Imperio británico, arremetiendo contra el Fascismo. Queriendo alinearse entre los defensores de la democracia contra los regimenes autoritarios, el señor Ickes ha repetido el error de los hombres políticos de otros países, poniendo en igual plano el Fascismo y el comunismo y llegando a afirmar que el Fascismo es el mayor peligro en este momento para los regimenes democráticos.

Puede sorprender, dice el "Giornale d'Italia", que el secretario del Interior de los Estados Unidos olvide los deberes de su cargo, abandonándose sin control a estos ataques contra las grandes naciones del extranjero que tienen tantos millones de descendientes en los mismos confines de los Estados Unidos. Porque estos ataques, contra el Fascismo y el Nacional-socialismo son evidentemente un acto ofensivo contra Italia y Alemania.

Nos interesa señalar, prosigue el "Giornale d'Italia", la nueva manifestación que pariendo de un país considerado democrático lanza otros elementos de confusión y rivalidad al mundo al exclusivo servicio de ciertas corrientes de guerra y agresión que se considera en Washington, están clamando en alta voz. La agitación hostil (por parte de las democracias contra los regimenes autoritarios y no de los regimenes autoritarios con tra las democracias. Eso significa que el espíritu agresivo se halla en los hombres de la democracia y prueba que la fatal política de bloques es una premisa natural de conflictos internacionales, perteneciendo toda la iniciativa de parte de los hombres de aquellos grupos que parecen rechazarla.

El "Giornale d'Italia" termina poniendo de relieve que el llamado régimen democrático de los Estados Unidos sea en realidad un régimen absolutista como nunca ha existido en el Fascismo y en el Nacional-socialismo, puesto que la constitución atribuye al presidente todo; el poder ejecutivo del cual el presidente hace uso, pasando por encima del poder legislativo que encarnan los representantes del pueblo. No es, por lo tanto de la república estrellada de donde pueden levantarse las voces contra los regimenes autoritarios.

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3  
Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

CASA IBANEZ  
Grandes Almacenes de tejidos y confección  
LA CASA MAS SURTIDA  
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

ZEISS  
AGENCIA OFICIAL  
CASA ROS  
CEUTA TETUAN LARACHE  
GEMELOS ZEISS

ANIS BOMBITA  
(DULCE AROMATIZADO)  
RUTE